

Martes 14 de octubre 2014

El Financiero **Practicidad y universalidad en la obra de Jean Tirole**

Leticia Hernández Por su análisis sobre el poder y la regulación del mercado, el francés Jean Tirole recibirá la prestigiada medalla del Premio Nobel en Ciencias Económicas este año. Su trabajo se caracteriza por estar basado en teorías que son completamente prácticas y por su alcance universal, coincidieron economistas que han trabajado de cerca con el galardonado de 61 años. "El premio fue por su actividad en desglosar los efectos de la falta de regulación entre las organizaciones. Creo que su trabajo es relevante para cada país, ya sea en donde hay una gran intervención del estado o donde es mínima; a través de su obra encuentras las herramientas para trabajar sobre un marco de referencia. Su trabajo tiene un valor universal", comentó vía telefónica Jean Charles Rochet, profesor de banca del Swiss Finance Institute Senior Chair, Universidad de Zurich. P.C. Premio Nobel Aumento en tasas internacionales elevará el déficit

Marcela Ojeda Si bien la aceleración con la que está creciendo la deuda podría convertirse en un factor de preocupación, incluso más que el nivel en el que está, se anticipan factores como un aumento en las tasas de interés internacionales, que podrían incrementar el costo financiero del gobierno federal, y por tanto, el déficit. "A finales de 2013 la deuda era de alrededor de 28.7 por ciento del PIB. Si comparamos el dato de agosto, es un aumento de 2.1 puntos porcentuales. Está creciendo aceleradamente y eso puede empezar a generar preocupación, pero aún no estamos en ese punto porque hay que ver la interacción que tiene la deuda con los saldos en la cuenta corriente", indicó Luis Armando Jaramillo-Mosqueira, analista senior de Scotiabank. A su vez, Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), destacó el impacto que podría tener un incremento en las tasas de interés en el exterior. P.C. deuda pública, finanzas públicas Pemex, optimista por nuevo hallazgo

Bloomberg Petróleos Mexicanos (Pemex) está optimista de que para fines de año se logre un descubrimiento de crudo en el pozo Vasto-1 en aguas ultraprofundas del Golfo de México, expuso Gustavo Hernández, director de Pemex Exploración y Producción. Pemex ha encontrado "pruebas de contenido de hidrocarburos" en el Vasto-1 y espera anunciar un descubrimiento en aguas ultraprofundas para fin de año, dijo en entrevista telefónica desde la ciudad de México. Si se confirma el descubrimiento sería el último en el área de Perdido, donde la empresa estima que pueden ser bombeados hasta 10 mil millones de barriles de reservas potenciales. Sobre el Vasto-1, Hernández señaló que "estamos trabajando en el pozo y si resulta ser tan satisfactorio como lo esperábamos, creo que vamos a hacer otro anuncio en el futuro cercano; se han demostrado buenos resultados que van a permitirnos determinar y evaluar el potencial económico". P.C. PEMEX, sector energético Bancomext y gobierno del Edomex firman convenio a favor de Mipymes

EULALIO REYES/CORRESPONSAL El gobierno del Estado de México y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) firmaron un convenio de colaboración mediante el cual se apoyará a 108 mil 449 micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) mexiquenses, a fin de que accedan a créditos para la compra de maquinaria, capital de trabajo y equipo, así como al financiamiento de proyectos de inversión. "Los apoyos estarán encaminados para que las unidades productivas se vinculen con las grandes empresas exportadoras del país, y así favorecer la proveeduría nacional y el desarrollo local". "Para que una economía crezca, es necesario que se impulse el financiamiento, por lo que en el Estado de México se colocaron cerca de 9 mil 500 millones de pesos en 213 empresas de los sectores químico, envases, maquila, transporte, productoras de aluminio, automotor, hierros y acero, eléctricos, entre otras", dijo el titular de Bancomext, Enrique de la Madrid Cordero. Con esto, dijo, se alcanzó un saldo de 21 mil millones de pesos el año pasado, y en lo que va de 2014 se han otorgado más de 4 mil millones de pesos, atendiendo a 279 unidades económicas. P.C. sector empresarial, mipymes Mexico, atrasado en el Índice de Libertad Económica

BENITO SOLÍS MENDOZA El Índice de Libertad Económica 2014, elaborado por el Instituto Fraser, muestra que México sigue atrasado en este concepto, al situarse en el lugar 91 entre 151 países. Este documento fue dado a conocer en nuestro país la semana pasada por varias instituciones, destacando el Mexico Business Forum, Caminos de la Libertad y la Fundación alemana Friedrich Naumann. Esta es la mejor medición de la libertad económica a nivel mundial y se utilizan 42 distintas variables para crearlo, en el cual participan una gran cantidad de instituciones que califican a los países en cinco grandes conceptos, que son el tamaño del gobierno, la estructura legal y seguridad de los derechos de propiedad, el acceso a una moneda fuerte, la libertad para negociar con otros países y la regulación del crédito, trabajo y negocios. Hong Kong se ubica otra vez en el mayor nivel de libertad, seguido de Singapur, Nueva Zelanda y Suiza. Estados Unidos, que estaba en los primeros lugares en este concepto, ha continuado perdiendo posiciones en los últimos años y ahora se encuentra en el lugar doce, resultado del debilitamiento de su Estado de derecho por la lucha en contra del terrorismo y el narcotráfico, entre otros temas. Por su parte, el país que ocupa el menor nivel de libertad económica en el mundo es Venezuela, seguido de Argentina, Zimbabue y el Congo, aunque cabe resaltar que en la lista no aparecen Corea del Norte y Cuba porque no se disponen de estadísticas para ellos. P.C. Índice de Libertad Económica El crecimiento económico de México no es el esperado: OIT

Zenyazen Flores El crecimiento económico de México no está a la altura de lo que se podría esperar luego de las reformas estructurales que se han concretado en el país, aunque el panorama podría mejorar en los siguientes años, señaló Guy Ryder, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Durante la inauguración de la 18ª Reunión Regional Americana de la OIT, dijo que el caso de México puede dar una lección a otros países en el sentido de que las reformas estructurales "no son una receta mágica y única que por sí van a generar crecimiento económico". La semana pasada el Fondo Monetario Internacional (FMI) pronosticó un crecimiento económico para México de 2.4 por ciento para 2014 y de 3.5 por ciento en 2015, lo que difiere de los pronósticos del gobierno federal de 2.7 y 3.7 por ciento, respectivamente. P.C. OIT, crecimiento económico Precio de la mezcla mexicana de crudo toca su menor nivel en casi cuatro años

Tlaloc Puga El precio de la mezcla mexicana de exportación de crudo se derrumbó 9.57 dólares en las últimas nueve

sesiones, avivando los temores sobre el impacto negativo que tendría, tanto en el presupuesto de 2015 como en la inversión extranjera. De acuerdo con Pemex, el precio de la mezcla cerró ayer en 80.18 dólares por barril, su menor nivel desde el primero de diciembre de 2010, cuando cotizó en 79.11. En lo que va de 2014, el crudo promedia un valor de 93.74 dólares por barril, muy por arriba de los 85 proyectados para este año; por lo que el riesgo apunta a 2015, cuando los mayores costos de cobertura y los menores precios del petróleo harán más difícil mantener los objetivos de déficit, o reducirán los gastos, alertó Julio Zamora, analista de Accival. P.C. sector energético, mezcla mexicana, precios Se aceleran fusiones y adquisiciones en el tercer trimestre de 2014

Axel Sánchez Las fusiones y adquisiciones en México sumaron 6 mil 700 millones de dólares en el tercer trimestre de 2014, cantidad 25.9 por ciento superior a la registrada en igual periodo de 2013, de acuerdo con la firma Transactional Track Record (TTR). En su informe trimestral sobre fusiones y adquisiciones correspondiente al periodo julio-septiembre de 2014, la firma expuso que las reformas llevadas a cabo por el gobierno mexicano han animado al mercado transaccional. En el tercer trimestre del año, el número de fusiones y adquisiciones en México aumentó 45.3 por ciento frente al mismo trimestre de 2013. Durante dicho periodo se realizaron 77 transacciones, las cuales superan las 53 realizadas en el igual lapso del 2013. Los sectores de tecnología e internet repitieron como los más activos en el tercer trimestre del año y siguen siendo los que más operaciones concentran en lo que va del 2014. En esta área se incluyó la compra por 717 millones de dólares que hizo Grupo Salinas para quedarse con el 50 por ciento de Lusacell que estaba en manos de Televisa. P.C. sector empresarial, fusiones y adquisiciones Reforma Ven inflación en rango objetivo en 2015 Por Reuters Cd. de México México (14 octubre 2014).- La inflación convergerá hacia el objetivo de 3 por ciento a mediados del próximo año, dijo el Gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. La inflación se aceleró en septiembre por quinto mes consecutivo, para tocar su nivel interanual más alto desde febrero, de 4.22 por ciento, empujada por los precios de algunos alimentos y otros servicios. "Nosotros confiamos en que se dé la convergencia para mediados de año, y eso no quita que muy rápido, en enero, sí se puede ver una variación bastante sustantiva en la inflación", mencionó Carstens. El banco central tiene un objetivo permanente de una inflación de 3 por ciento, con un margen de tolerancia de un punto porcentual arriba y abajo de esa cifra. El Banxico espera que la inflación vuelva a la meta en la primera mitad del año próximo, después de una temporada de aceleración que explica por factores transitorios. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, inflación Sale la gasolina 33% más cara que en EU

Por Alejandra López Cd. de México México (14 octubre 2014).- Si un texano llenara el tanque de su auto en Houston para venir a México, al volverlo a cargar de este lado de la frontera pagaría 32.8 por ciento más. Ayer, el litro de gasolina regular en esa ciudad costó 9.88 pesos (2.79 dólares por galón, a un tipo de cambio de 13.41 pesos por dólar), contra los 13.13 pesos de la Magna, su equivalente en México, según cifras gasbuddy.com. Este es uno de los muchos portales en Estados Unidos que ofrecen la cotización diaria de la gasolina en ese país. El portal Daily Fuel Gauge Report informó ayer que el precio promedio de la gasolina regular en la Costa del Golfo fue el equivalente de 10.73 pesos por litro para la regular, y para la premium, de 12.11, lo que contrasta con los 13.13 y 13.89 pesos, respectivamente, de sus pares en México. P.C. sector energético, gasolina, precios Se recuperan reservas de México

Por Notimex Cd. de México México (14 octubre 2014).- Las reservas internacionales del País registraron un aumento semanal de 364 millones de dólares, luego de cinco bajas consecutivas, con lo que su saldo al 10 de octubre fue de 190 mil 839 millones. El Banco de México (Banxico) informa que la variación semanal en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio banco central. En su estado de cuenta semanal, indica que al 10 de octubre pasado, las reservas internacionales presentaron un crecimiento acumulado de 14 mil 317 millones de dólares respecto al cierre de 2013, cuando se ubicaron en 176 mil 522 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Anticipan menor demanda de crudo en 2015

Por Reuters París Francia (14 octubre 2014).- El mundo verá en el 2015 un crecimiento de la demanda de petróleo mucho más débil de lo previsto anteriormente, dijo hoy la Agencia Internacional de Energía (AIE), y agregó que espera que los precios del crudo podrían caer aún más. "Las caídas recientes de los precios parecen impulsadas tanto por la oferta como la demanda. Se necesitarían nuevas caídas del precio del petróleo para que el suministro vea un impacto o para que el crecimiento de la demanda consiga un impulso", dijo la agencia en su reporte mensual. P.C. sector energético, petróleo El Economista Mexicanos, los que más horas trabajan de la OCDE REDACCIÓN Según la edición 2014 de "Employment Outlook" de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que agrupa a 34 países miembros, revisa la calidad del trabajo, tendencias del mercado y las perspectivas a corto plazo de las economías emergentes de la organización, estima que México ocupa el primer lugar con un total de 2,237 horas trabajadas anualmente. P.C. OECD, empleo, jornada laboral Producción industrial de zona euro cae 1.8% en agosto AFP La producción industrial en la zona euro cayó 1.8% en agosto, en comparación a julio, mes en el que registró una expansión de 0.9%, según las cifras publicadas este martes por la agencia europea de estadísticas Eurostat. La producción industrial se contrajo, a ritmo interanual, 1.9% en la zona euro en relación a agosto de 2013. En agosto, la contracción se debe a una caída de 4.8% en el sector de los bienes de inversión, 0.7% para los bienes intermediarios y 0.2% para los bienes de consumo no duraderos. P.C. zona euro, economía mundial Datos de comercio chino, reducen temor a desaceleración REUTERS El inesperadamente sólido desempeño comercial de China en septiembre podría reducir la probabilidad de una agresiva acción en política monetaria, por ejemplo, un recorte en las tasas de interés, dijeron economistas. Sin embargo, las perspectivas de una prolongada desaceleración en el sector inmobiliario sugieren que aún se necesitan medidas adicionales para apuntalar a la segunda mayor economía del mundo, agregaron. En momentos en que la zona euro y las economías japonesas muestran problemas, la recuperación de las exportaciones y las importaciones de China podría ser muy bienvenida para la economía mundial y para unos inversionistas cada vez más preocupados por el pobre crecimiento global. P.C. China, economía mundial Industria turística pide a Alemania bajar impuestos al sector NOTIMEX Berlín.- El presidente de la Economía Turística, Michael Frenzel, inauguró este lunes

en Berlín la 18 Conferencia de Turismo, con un llamado al gobierno para que mantenga en actividad el motor de este sector y anule parte de los impuestos que enfrenta en el país europeo. La Asociación Federal de la Economía Turística Alemana (BTW) es la portavoz en el país de esa rama. El 7.0% de los puestos de trabajo en Alemania y el 4.4% del Producto Interno Bruto (PIB) son generados por la industria turística. P.C. Alemania, turismo G-20 buscará elevar en 1.8% el PIB global NOTIMEX Ministros de Finanzas del Grupo de los 20 (G-20), se comprometieron este domingo a adoptar estrategias de crecimiento para elevar el Producto Interno Bruto global en 1.8% en cinco años. Los ministros del G-20, que agrupa las dos terceras partes de la población mundial y da cuenta de 85% de la producción global, estimaron que esas acciones agregarán 2 billones de dólares a la economía y crearán millones de empleos.

“Continuaremos trabajando duro para conseguir la meta de 2% establecida en la reunión de Sidney (Australia)”, señalaron en un comunicado conjunto tras su encuentro en el marco de la reunión de otoño del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial. P.C. G-20, economía mundial México preparado para enfrentar una eventual alza de tasas en EU: FMI NOTIMEX El Fondo Monetario Internacional (FMI) externó que México podrá por la fortaleza de sus bases económicas y el marco de sus políticas enfrentar mejor que otros países un eventual aumento en las tasas de interés como resultado de la normalización de la política monetaria de Estados Unidos. El subdirector gerente del FMI, David Lipton, explicó que estas fortalezas darán a las autoridades mexicanas una mayor capacidad de acción en su respuesta ante “eventos no esperados”; acarreados por esta normalización. P.C. sistema financiero, finanzas públicas Reservas internacionales se recuperan NOTIMEX Las reservas internacionales del país registraron un aumento semanal de 364 millones de dólares, luego de cinco bajas consecutivas, con lo que su saldo al 10 de octubre de este año fue de 190,839 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) informa que la variación semanal en las reservas internacionales de 364 millones de dólares fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio banco central. P.C. Banco de México, reservas internacionales El tiempo pasa y las caídas de precio no se pueden evitar en commodities ANTONIO OCHOA Se pasa el tiempo volando y la vida de prisa. Aquí estamos nuevamente saludándote con gusto en esto del tratado holístico sobre derivados, commodities y muchas hierbas similares. En esta ocasión un par de temas nos llaman la atención particularmente, el primero sin duda hay que atenderlo con puntual interés, y lo hacemos porque México tiene mucho pellejo puesto en el tema petrolero. El precio del crudo baja a instancias no vistas desde hace al menos cuatro años y las expectativas de precio se muestran algo complicadas, especialmente cuando vemos un cierto grado de desorden en la OPEP, o más bien con algunos de sus miembros. P.C. commodities, precios Peso se aprecia 0.13% frente al dólar REDACCIÓN El peso se depreció 0.13% frente al dólar, con valor de 13.4290 pesos por dólar, según la información de Banco de México, con inversionistas tranquilos por los comentarios del Reserva Federal de Estados Unidos y el futuro de las tasas de interés. El peso y la deuda local retrocedieron levemente en un entorno de mayor tranquilidad respecto al curso de la política monetaria de Estados Unidos, donde las tasas podrían permanecer en mínimos históricos en vista del debilitamiento de la economía de la zona euro. P.C. tipo de cambio La Jornada Industria del vestido, en situación crítica por bajo crecimiento económico: Canaive Por Julio Reyna Quiroz mar, 14 oct 2014 13:58 México, DF. El bajo crecimiento económico del país colocó a la industria del vestido en una situación crítica, denunció este martes Sergio López de la Cerda, presidente nacional de la cámara de dicho sector (Canaive). Señaló que la caída en el consumo interno afectó a las cadenas de tiendas de autoservicio y departamentales, en donde las ventas de ropa, incluyendo calzado, cayeron en septiembre 1.7 por ciento en comparación con el noveno mes de 2013. "En los últimos meses la economía ha registrado un débil crecimiento y, por consecuencia, ha generado una presión sin precedente hacia nuestra industria, a lo que se agrega el alarmante ingreso a nuestras aduanas de más de 44 millones de prendas de vestir, solamente en el primer cuatrimestre de este año, con un valor declarado de entre uno y 25 centavos de dólar, además del decremento de la producción de prendas de vestir", dijo López de la Cerda. P.C. industria del vestido Grupo Carso crea tres empresas de perforación petrolera Por Miriam Posada México, DF. Grupo Carso informó que en asamblea extraordinaria de accionistas se acordó la escisión de activos, lo que da lugar a la creación de tres empresas que se dedicarán al sector energético. En dos avisos de escisión, la empresa de Carlos Slim informó la creación de Carso Perforación, Carso Infraestructura, Construcción y Perforación y Condumex Perforaciones, todas derivadas de las ya conocidas Carso, Carso Infraestructura y Construcción y Condumex. Una vez que surta efecto la escisión, Carso Infraestructura, Construcción y Perforación Sociedad Anónima de Capital Variable tendrá activos por aproximadamente 11 mil 823 millones de pesos, pasivos por 4 mil 274 millones y capital contable por 7 mil 549 millones de pesos. P.C. sector energético, inversión El País El IPC baja un 0.2% en septiembre por el abaratamiento de los carburantes EL PAÍS Madrid 14 OCT 2014 - 11:24 CEST18 El INE ha confirmado este martes que la inflación cerró septiembre con una caída del 0,2% frente al mismo mes de 2013, con lo que el IPC en España suma su tercer mes consecutivo a la baja. El dato coincide con el adelanto publicado hace dos semanas y reduce la caída de los precios, reflejada en agosto (-0,5%). Que la caída sea más moderada se debe al comportamiento del precio de los alimentos y la electricidad. Que siga en territorio negativo, se explica en gran medida por el abaratamiento de los carburantes, una tendencia que se ha extremado en este mes de octubre. P.C. inflación Los españoles trabajan 280 horas más al año que los alemanes AGENCIAS Madrid 14 OCT 2014 - 12:35 CEST127 Los españoles, bajo la lupa de Europa por la necesidad de mejorar su competitividad y aumentar su productividad, trabajan 280 horas más al año que los alemanes, cuyo sistema económico es utilizado como modelo de eficiencia. Estos datos han sido publicados este martes por Instituto de Estudios Económicos (IEE), que a su vez recopila estadísticas de la OCDE. P.C. OCDE, empleo, jornada laboral El turismo impulsa la náutica CAMILO S. BAQUERO Barcelona 10 OCT 2014 - 17:50 CEST El mercado de embarcaciones de alquiler es el único ramo de la náutica que está ya fuera del túnel. Esta afirmación la hace la Asociación Nacional de Empresas Náuticas (ANEN) con las cifras de matriculaciones de este tipo de barcos en la mano. Después de años de caídas, según los datos de la Dirección General de Marina Mercante, los nueve meses que han pasado de 2014 muestran que el mercado está reaccionando. La inscripción de estos barcos ha subido un 56% con respecto al mismo periodo del año anterior,

sumando un total de 353 embarcaciones. P.C. turismo